

Fecha: 27-10-2024

Medio: El Diario de Atacama

Supl.:

El Diario de Atacama - Edición Especial Noticia general

Título: Minería emergente aporta 2% del PIB y avanza con nuevos proyectos en el norte

■ El balance del Forede 2024 en Región de Atacama

Minería emergente aporta 2% del PIB y avanza con nuevos proyectos en el norte

Pág.: 8 Cm2: 488,3

• En el encuentro empresarial, quedó en evidencia las altas expectativas en torno a los negocios que pueden venir de la explotación de oro, hierro, cobalto o litio en el mediano plazo.

Forede 2024, realizado a medianos de octubre, puso en el tapete las opciones de crecimiento que tiene la minería emergente, sobre todo en la Región de Atacama.

La octava versión del encuentro -organizado por la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama (Corproa)- reunió a las principales mineras de la región y proveedores

Este año, la muestra fue visitada por 15.200 personas, con 1.000 reuniones de negocios y 1.500 asistentes a los seminarios.

Al inaugurar el Forede 2024, la ministra de Minería, Aurora Williams, manifestó que "la Región de Atacama captura aproximadamente el 20% de la inversión en minería proyectada para los próximos diez años, eso significa algo más de 13 mil millones de dólares, pero con una característica bien particular, no solamente el monto es robusto, sino que acá vernos una minería diversa, con cobre, oro, hierro y litio".

La Secretaria de Estado valoró la creación de un Clúster Minero en Atacama, explicando que "la creación del Clúster Minero con la adhesión de 13 empresas mineras va a permitir vincularse de mejor manera con el territorio, el empleo local y el desarrollo de proveedores locales que es fundamental para el éxito de la industria minera, que por sí misma sin una cadena de valor que la sustente, sin el talento humano, la verdad que no tiene



la fuerza que nosotros hoy día tenemos como pais'

Además fue realizado el seminario 'Inversión y desafíos para una minería emergente en Atacama', en otro aspecto destacado por los asistentes al encuentro, va que analizó un tema de alto interés en la región.

En este seminario y conversatorio -moderado por la periodista Macarena Puigrredón-, participaron Felipe Ramírez, gerente de Asuntos Legales y Sostenibilidad de Fenix Gold; Marcelo Maccioni, managing director de Caserones Lunding Mining; y Sergio Gaete, director de Proyectos Capstone Copper. En la oportunidad, los expositores analizaron la denominada minería emergente o mediana minería, que aporta al país cerca del 2% del PIB, con importantes yacimientos de oro, hierro, litio y cobalto, en su mayoría ubicados en la Región de Atacama.

Juan José Ronsecco, presidente de Corproa, manifestó que "esta región quiere mostrar su potencial, visualizando las bondades naturales que tiene esta tierra, con un alto potencial de desarrollo y una minería emergente que puede actuar como agente movilizador para las otras áreas productivas de

"Estamos convencidos de que la meta es impulsar nuevos provectos sostenibles, con más inversión responsable que genere fuentes de trabajo, con la capacidad de promover a la industria local y desarrollar asociatividades con grandes empresas nacionales e internacionales. Ese, bajo nuestro punto de vista, es el camino a la regionalización que necesitamos", comentó

Agregó que resulta necesario mejorar la infraestrura pública, además que la ciudad sigue con problemas de capacidad hotelera en los días de la feria

El directivo también resaltó la participación de jóvenes estudiantes y la impor-

2.200

6.600

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

ASISTENTES REGISTRÓ FOREDE 2024 Y FUERON REALIZADAS 1.000 **REUNIONES DE NEGOCIOS.**

PROYECTADA AL 2030 SERÁ CAPTADA POR ATACAMA, SEGÚN COCHILCO.

tancia de involucrar a las nuevas generaciones en los procesos de desarrollo regional, señalando que varios seminarios contaron con una alta participación de estudiantes universitarios y de colegios técnicos.

De cara al futuro, Ronsecco mencionó que uno de los obietivos principales para la próxima edición es continuar con el crecimiento del evento. Se espera que Fodere 2025 cuente con una mayor participación internacional, así como la presencia de nuevos países invitados.

Canadá, por ejemplo, será uno de los principales países patrocinadores en la próxima edición, lo que abre la posibilidad de fortalecer la cooperación internacional en el ámbito minero y tecnológico.